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第３回 千代田区公園・児童遊園等整備方針検討会 

議事要旨 

 

日時 令和６年１月１６日（火）９時３０分～１１時３０分 

会場 千代田区役所  ４階 402・403会議室 

出席委員 ６名 

議題 整備方針の改定について 

 

議事要旨 

⚫ 開会 

⚫ 議事要旨の確認 

⚫ 整備方針の改定について 

⚫ 意見交換 

 

 

 

⚫ 資料３に基づき、第２回検討会の議事要旨について説明 

⚫ 資料４に基づき、第２回検討会における委員指摘対応について説明 

⚫ 資料５、６に基づき、千代田区公園づくり基本方針骨子（案）について説明 

 

 

① 公園の分類について 

⚫ どの公園も多機能であるため、「この分類は、これから特に強化したい機能をはっきりさ

せるためのものだ。」と最初に記載した上で、６つに分類すべき。 

⚫ 有事の際には共助の場となるなど、防災の視点を入れた方がいい。 

⚫ 分類外として、「小さい公園を大規模な公園とあわせてネットワークしていく、広域的な

機能もある」といった旨を記載してほしい。（例：延焼防止機能・生物多様性の保全・都

市気象の緩和等） 

② マップについて 

⚫ マップは、背景として隣接区も含め、緑被や水系、崖線などが見えるような形としてほし

い。施設は点（プロット）とし、公園や水系は面で表示してほしい。 

⚫ 避難所、学校等が示せると良い。公園などが緊急時にどう対応できるのか分かると、公園

への親しみにより繋がっていくのではないかと考える。 

③ 基本理念・基本方針について 

⚫ 基本方針と 2 章の公園分類の関係性を示し、個々の公園の具体的な整備手法を示すこと

で、一つ筋が立つのではないかと考える。 

⚫ 基本方針 3の施策 1「公園でできることを増やす」は、さらに上のレベルの話であり、包

括的な方針だと思う。 

⚫ 「この公園でできることを増やす」というのに加えて、「市民がやりたいことができる」

という表現の方がよいのではないか。 

⚫ 「区民がやりたいことができる」と言った、区民目線に見直してはいかがだろうか。 
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⚫ 公園という縦割りの制度空間だけではなく、千代田区全体の公共空間の活用の視点とし

て公開空地も含めたスケールで考える必要がある。 

⚫ 「ユーザーを育てていく」ということが、大事である。 

⚫ 基本方針 1、2、4 は、主語がユーザーだと思われる。生物多様性など人以外の主体の話

は、今回入ってこなくていいのか。 

⚫ 基本方針 3の施策 2「ルールの見直し」は、方針ではなく手段であり、緩和すればいいわ

けではない。ルールをみんなで作っていくということは、全てに共通することである。 

⚫ 公園の使い方に関して、ルールを決めると、利用者が納得する状況が一時的に作れるが、

地域のニーズや時代が変わっていくことで、ギャップが生まれる。そのときに、公園利用

者同士の合意形成、お互いの利用の仕方や理解といった、情報共有が必要である。 

⚫ 公園の使い方は、単に規制を緩和していくのではなく、緩和したものをどうユーザーが

使っていくのかという点が大事である。好事例として、京都の官民連携の取組みがあり、

地域で考え合意形成の上、使い方を緩和している。千代田区でも活用を検討されたい。 

⚫ 防災の観点から「公園で育む」の中に、「コミュニティを育む」ことも入れてほしい。町

会のような繋がりは、街区公園を中心に歴史あるところではとても強く、また、新住民

がコミュニティの中に入っていける場として公園があると、安心して暮らせるのではな

いだろうか。 

⚫ 先駆的な公園や地域活用公園について、どのように整備し使われていくのかということ

が、具体的な方針に入ってくると良い。 

⚫ 実際の利用とデータから出てくるミスマッチを考慮し、機能について考えられると良い。 

⚫ 公開空地については、「公園以外の既存ストックを使う」ということで、引き続き検討し

ていきたい。また、千代田区立以外の公園とも、お互い今後の整備、活用などについて連

携していくことを、この方針で言ってもいいのではないか。 

⚫ 公園整備だけではなく、公園マネジメントにコストをかけることも、この方針に書いて

も良いのではないか。 

⚫ 公園と繋がることで、遊び場事業について、縦割りにならないよう、子ども部門等ともし

っかり連携してやっていくことを、方針の中で、課題として示唆できると良い。 

⚫ 喫煙の基本的な考え方は既に整理されているが、再度確認していく必要がある。 

⚫ 公園毎の方針について、しばらく手をつけていないところは、全面的な改修をするとい

うことでなければ、リノベーションの基本的コンセプトが示せると良い。 

⚫ 児童遊園については、千代田区の歴史性や文化性・利用状況を踏まえ、少し先進的な機能

特化したものが可能なのか、検討していきたい。 

④ 公園カルテについて 

⚫ 歴史性や文化性の他、適性や地域コミュニティの活用といった情報を書き込みしたほう

が良い。 

⚫ 公園を中心として、例えば 250m誘致圏内に、どのような公開空地やキッズ施設、学校等

があるのかマップで示せると良い。 

 

 

⚫ 第４回検討会を令和６年３月１９日火曜日、午前９時半より千代田区役所で開催するこ

とを報告した。 

 

その他（事務局より） 

閉会 


